



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

UCR renueva lazos académicos con Universidad de Osnabrück

La relación entre ambas universidades se ha centrado en el campo de la Psicología y ahora se extiende a otras disciplinas

24 OCT 2014

Gestión UCR



Este año se conmemora el 25.º aniversario del convenio de colaboración académica entre el Instituto de Investigaciones Psicológicas de la UCR y el Departamento de Psicología de la Universidad de Osnabrück, en Alemania (foto tomada de: <http://www.taringa.net/>).

El Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP) de la Universidad de Costa Rica (UCR) renovó sus nexos con la [Universidad de Osnabrück](#), de Alemania, tras **una relación de 25**

años de intercambio y colaboración académica entre ambos centros de educación superior.

Las relaciones con la universidad alemana han permitido la concreción de múltiples formas de cooperación, entre estas **pasantías, intercambios estudiantiles, estudios de posgrado e investigaciones conjuntas sobre el contexto de ambos países.**

En la actualidad, esta colaboración se extiende del IIP y la Escuela de Psicología, al Instituto de Investigación en Educación (INIE), la Facultad de Educación, la Escuela de Biología y la Facultad de Microbiología.

“Lo que comenzó como una colaboración entre dos institutos en el ámbito de la Psicología, se extendió a las dos universidades”, afirmó el Dr. Mariano Rosabal Coto, investigador del IIP.



El rector de la UCR, Dr. Henning Jensen Pennington, participó en el homenaje que se le ofreció a la Dra. Heidi Keller, de la Universidad de Osnabrück, y a la exinvestigadora del IIP, Licda. Delia Miranda, por sus aportes a la Psicología en el marco del convenio. Los acompañan la Dra. Patricia Greenfield, invitada especial de la UCLA y personal académico del IIP y del INIE (foto Laura Rodríguez).

Esta relación ha ido más allá, ya que en el 2013 se fundó el **Centro Costa Rica-Alemania** en la ciudad de Osnabrück, con el fin de incrementar las relaciones y favorecer los intercambios académicos entre ambos países, con la participación de otras universidades costarricenses.

Para celebrar la exitosa colaboración académica durante un cuarto de siglo y crear nuevas alianzas, el IIP y el INIE organizaron en setiembre el simposio titulado *Desarrollo y cultura: nuevos retos de metodología de la investigación psicológica*, así como la visita de la **Dra. Heidi Keller**, del Departamento de Psicología de la Universidad de Osnabrück, y la **Dra. Patricia Greenfield**, de la Universidad de California en Los Ángeles ([UCLA](https://www.ucla.edu)).

A ambas especialistas se les reconoce mundialmente por su amplia trayectoria de investigación y sus aportes teóricos a los campos de la Psicología del desarrollo, social y

cultural.

Rosabal explicó que Greenfield y Keller han encontrado coincidencias teóricas y esto las ha llevado a producir conjuntamente teoría de relevancia mundial.



El Dr. Mariano Rosabal, investigador del Instituto de Investigaciones Psicológicas y profesor de la Escuela de Psicología de la UCR, obtuvo su doctorado en la Universidad de Osnabrück (foto Laura Rodríguez).

“El hecho de poderlas reunir en nuestro país es una invaluable oportunidad para **expandir horizontes de investigación**, que integre las dimensiones del desarrollo humano y la cultura de forma interdisciplinaria”, expresó el Dr. Rosabal.

Las especialistas ofrecieron en Costa Rica dos conferencias públicas el 17 de setiembre, así como talleres con investigadores con miras a formular proyectos conjuntos “que nos posicionen y nos permitan entrar en la nueva era de la investigación a nivel internacional”, agregó.

Dentro de la UCR se van a explorar posibles alianzas entre el IIP y el INIE para cooperar y apoyarse mutuamente. “Hay coincidencias temáticas a nivel de la docencia, entonces de lo que se trata ahora es de explotar posibilidades en el campo de la investigación”, precisó Rosabal.

También pretenden que estudiantes de licenciatura se incorporen y que sus trabajos finales de graduación aborden temáticas que contribuyan a estas investigaciones.

Históricamente, la UCR ha promovido y desarrollado la investigación en el campo de la Psicología del desarrollo desde los años setenta, asegura Rosabal en un artículo en el que sistematiza los principales estudios efectuadas de 1976 al 2012 que aportan al conocimiento de **la crianza, las creencias y prácticas parentales y a las metas de la socialización de los niños y las niñas desde diversas disciplinas de las Ciencias Sociales.**

El profesor de la Escuela de Psicología e investigador del IIP está vinculado con el convenio entre la UCR y la universidad alemana desde sus inicios. Además de realizar estudios de doctorado en la Universidad de Osnabrück, como investigador ha publicado numerosos artículos científicos que contribuyen al conocimiento de las prácticas y patrones de crianza en diversos contextos costarricenses. Algunos de estos estudios los realizó de forma individual y otros junto con la Dra. Keller.



[Patricia Blanco Picado](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

patricia.blancopicado@ucr.ac.cr

Etiquetas: [investigacion](#), [psicologia del desarrollo](#), [crianza](#), [universidad de osnabruck](#), [instituto de investigaciones psicologicas](#), [instituto de investigacion en educacion](#), [mariano rosabal](#), [heidi keller](#), [patricia greenfield](#), [universidad de california en los angeles](#), .